

よく考えよう
思いやりを持とう
力強く生きよう



学校だより

令和3年7月1日
NO. 4
渋谷区立代々木中学校
校長 川上 弘文

<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/yoyogij>

多様性を学ぶ

校長 川上 弘文

梅雨らしい天気が続いています。新型コロナウイルスによる学校教育活動への影響は相変わらずですが、引き続き安全対策をしっかり行い、有意義な夏休みを過ごさせたいと考えています。

さて、6月25日に1年生がシブヤ科の授業で多様性や差別について講演を聴く機会がありました。どの講演も大変素晴らしかったので、他学年の生徒、保護者及び地域の皆様にも共有したく、講演内容の一部を掲載します。なお、紙面の都合上要点の掲載になることをご了承ください。

【見たい目：筑波大学院生 石田祐貴様】

僕は特徴的な見たい目をしてしています。生まれた時からこの見たい目をしてしています。僕の症状はトリーチャーコリンズ症候群という遺伝子が原因の病気です。まず、見たい目問題には見たい目についての偏見があります。歩いているだけでじろじろ見られたり、一部の人からは指をさされたりします。初対面の人にも近くに来てほしくないなと思われたりします。

皆さんは、人は一人一人違って当たり前という意識を頭の片隅に置き、みんな違って当たり前という考えを受容してください。違いは個性だと考えてください。一人一人それぞれの個性は大小様々です。さらに思いやりを持ってください。お互いがお互いの居場所をつくるのが共生社会の第一歩です。僕は、過去に母に対して、なんで僕のような子を産んだんだと言ったことがあります。でも母は、君は君だからと言ってすべてを受け入れてくれました。今では僕も、母が自分の場所を作ってくれたんだと思っています。皆さんもお互いが安心できる場所、社会をつくってください。自分の個性をどう捉えるか、どうつくっていくか、変えられる・変えやすい言動、意識、考え方を身に付けて、皆さんいい大人になってください。

【留学×多様性：小林史奈様】

私が留学したきっかけは、たまたま日本のテレビでバレエのドキュメンタリー番組を見て、実際にフランスで学んでみたいと思い両親を説得しました。一番大変だったことはやはり言語でした。多様性といってもいろいろありますが、まずは言語が大事だと思っています。私が多様性が大事だと思う理由は、多様性豊かな友達に助けられた経験があるからです。当時フランス語ができないのに、友達が普通に助けてくれたのは、フランスが多様性豊かで、いろいろな人に触れあう国柄から私を外国人として見なかったのかなと思います。フランスの人は、良い意味で、自分ファースト、自分がよければ他の人にも良い影響を与えるという考えで、未来のことを真剣に考えています。そこで私が皆さんに伝えたいことは、「ACTIONを起こしてみよう」ということです。ぜひ自分のために行動してください。自分のために行動できなかつたら、相手のために行動できません。小さな行動でも、それに続く誰かがいるはずですよ。

【人種：NY在住ピアニスト 海野雅威様】

僕は4歳からクラシックピアノ、9歳からジャズピアノを始めました。大学では作曲を勉強し、学生時代からジャズクラブで演奏したりしていました。10年間日本で活動して、2008年にNYに行き、渡米してからは素晴らしいミュージシャンたちと一緒に演奏する活動をしています。NYでは、音楽を通して素晴らしい仲間巡り会えましたが、音楽外では、日本人というマイノリティな存在でした。僕の事件は地下鉄の駅を降りたところで起きたのですが、ただ歩いているだけで、中国人と言われ殴られました。僕は肩を骨折したり、打撲を負ったりしたのですが、通りすがりに面白半分殴るという理不尽なことは許せません。僕を殴った犯人集団はまだ捕まっていませんが10代の黒人グループでした。グループには男性も女性もいましたが、社会が混沌とする中で起きてしまった事件だと思っています。ただ、事件後あつという間に僕のミュージシャン仲間を中心とした支援の輪が広まり、僕を助けようとする運動も起こりました。日本のミュージシャンや友人も支援の輪を広げてくれました。つらい思いをしましたが、僕を助けてくれる人もいて、闇と光を一度に見た思いでした。僕はリハビリのために5か月間日本に戻っていましたが、先月ニューヨークに戻りました。アメリカの心ある友人による、僕に対して本当に申し訳ないという気持ちに伝えたく、アメリカで活動したいと思い、暴力、けが、差別に負けないで音楽を演奏することが僕の新たな使命だと日本でもアメリカでも示したいです。代々木中の皆さんには、常に差別とは何だろうと考えてもらいたいと思っています。人をいじったり、からかったり、それがいじめになってきたりという空気感は一一人が考えて日常からストップしていかなければならないと思います。

7月の行事（予定）

日	曜	行事	日	曜	行事	日	曜	行事	日	曜	行事
			5	月	朝礼 安全指導	12	月	生徒朝礼	19	月	
			6	火		13	火		20	火	大掃除 夏季休業前指導
			7	水		14	水	校内研修会	21	水	夏季休業始 三者面談始 夏季学習教室始
1	木		8	木		15	木		22	木	海の日
2	金		9	金	セーフティ教室(1年)	16	金	校外学習(2年)	23	金	スポーツの日
						17	土	土曜授業 避難訓練 引き取り訓練(1年) 学校運営協議会			
									26	月	
									27	火	
									28	水	
									29	木	三者面談終 夏季学習教室終
									30	金	

【8月の主な予定】

8月11日（水） 学校閉庁日始 8月27日（金） 8月授業始 職員会議
 8月13日（金） 学校閉庁日終 8月28日（土） 修学旅行始（3年）
 8月23日（月） 小学生部活動体験始 8月30日（月） 振替休業日（1・2年）修学旅行終（3年）
 8月26日（木） 夏季休業日終 小学生部活動体験終 8月31日（火） 振替休業日（3年）
 修学旅行前検診（3年）

※予定を変更する場合があります。
 なお、パラリンピック観戦については、感染状況、社会状況等により決定していません。
 ご理解の程、よろしくお願いいたします。

【生徒の活躍】（家庭配布版及びH&S版では生徒氏名を記載しています）

女子卓球部 渋谷区夏季卓球大会 団体準優勝

3年3組生徒 3年3組生徒 3年3組生徒
3年3組生徒 3年4組生徒 2年3組生徒

シングルス 第5位 3年3組生徒 男子卓球部 渋谷区夏季卓球大会 シングルス 第2位 3年2組生徒 第5位 2年2組生徒

東京都中学校地域別陸上競技大会 女子西部1年800m 第3位(都大会出場) 1年4組生徒

男子バスケットボール部 渋谷区春季バスケットボール大会 第3位(ブロック大会出場) 優秀選手賞 3年2組生徒



保護者の皆様

6月28日に、他県になりますが、大変痛ましい交通事故が発生しました。夏休みを迎えますので、学校でも集会、学活等で折に触れて交通安全について指導しますが、各ご家庭においても、登下校中の交通安全についてご指導いただきますようお願いいたします。